



学校だより

横浜市立秋葉中学校

令和4年5月30日発行



電話811-6773 FAX813-9438

広げたい「斜めの関係」

校長 松本 忠司

5月19日、体育祭を実施しました。昨年度は半日開催でしたが、今年度はできる競技種目を検討して増やし、午後までの開催としました。また昨年度、来賓は全てご遠慮していただきましたが、今年度は学校運営協議会の委員をお呼びして保護者とともに参観していただくことができ、少しずつですが教育活動が正常に戻りつつあることを感じます。生徒たちは1年ぶりの体育祭に向けて、話し合ったり、学級旗を作ったりするなど、準備を進めてきました。そして当日は自分の役割や出場種目に、仲間とともに協力する姿や、しっかりと頑張っている姿をたくさん見ることができました。



5月27日にはPTA総会が開催されました。ご存知の方も多いかと思いますが、本校のPTAは、「学校との連絡を密にして、家庭・学校・社会における生徒の心身の健全な発達を助成し、教育環境の整備充実に協力し、また会員相互の親睦と教養の向上をはかる」ことを目的とした、保護者と教職員の会です。つまり保護者同士や保護者と教職員が、つながって、協力することで、その目的の達成を目指しているのです。この目的である教育環境の整備充実に協力や、相互の親睦、教養の向上については、おもに会員同士に関係することなので、実現することはそれほど難しくないのではないかと思います。保護者として、生徒（子どもたち）の心身の健全な発達を助成するには、どうしたら良いのでしょうか。

子どもは一人ひとり違う個性をもっていますから、こうすれば必ず健全に育つという方法はありません。でも保護者が『斜めの関係』を広げることは、子どもたちの心身の健全な発達を助成するために重要なことだと思います。子どもたちの人間関係は、家庭での親子関係や学校での『縦の関係』、そして同級生などとの『横の関係』が中心ですが、思春期には友だちなどとの『横の関係』をより大切にする傾向があります。ですから親子などの『縦の関係』では、反発してしまうということが起こります。『斜めの関係』とは、友だちの親や兄姉、顔見知りの大人や上級生などとの関係のことで、思春期の子どもも、この関係がある人の話は受けとめられることが多いものです。ですから保護者も、この関係をつくり、広げることができれば、子どもの『縦横の関係』を補うことができるでしょう。そして保護者が『斜めの関係』を広げるためにできることとしては、PTAや地域の活動に参加するなどして、他の保護者や教職員、地域との交流を広げ、協力者を増やすということがあります。そして声をかけ合い、助け合い、さらに子育てに協力し、協力してもらおう。そうすることで子どもを取り巻く関係が広がり、育つ環境が豊かになります。子どもたちのモデルである大人が、関係を広げ、社会性を発揮する姿を示すことは、子どもの健全な発達に大きな影響を与えます。

本校では、保護者と教職員が、地域の皆様の協力も得ながら、「ともに子どもたちの成長を支えるパートナー」として、力を合わせていきたいと思っています。子どもたちの成長にとってよりよい環境づくりを推進するため、これからもご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

令和4年度 体育祭

スローガン 全力燃笑 ～団結から勝利（えがお）へ～

予行練習から本番まで天気がとてもよかったため、熱中症対策を実施しながらの体育祭でしたが、生徒たちは運動に親しみながら伸び伸びと活動している姿が多くみられました。大声での声援はできなかったものの、拍手をしながら仲間にエールを送っていました。体育祭をきっかけとして、クラスのみとまりがより一層高まっていくことに期待しています。

○開祭式



○競技の様子



○部活動リレー クラス対抗リレー



○閉祭式



○今年度は、学校運営協議会の委員の皆様にご参観いただきました。



○体育祭実行委員長より

体育祭お疲れ様でした。どのクラスもまだ約2か月しか一緒にいなくて、しゃべったことのない人もいる中での準備だったと思います。ですが、『全力燃笑～団結から勝利（えがお）へ～』というスローガンのもと、昼休みや学年練習から協力し合い、一人ひとりが本気で挑んでいました。うれしい思いをした人、悔しい思いをした人も素晴らしい思い出となったと思います。

私は、実行委員長という責任のある立場だったため、閉祭式の実行委員長の言葉を言い終えた後は、とても達成感がありました。実行委員長をやってよかったと思いました。

次は、秋葉祭があります。体育祭で得た絆をもとにクラス一丸となって最高のものを秋葉祭でも作りあげましょう。

3年

専任コーナー



初夏の陽気に包まれた中、無事に体育祭と自然教室を行うことができました。どちらも生徒たちにとって思い出深いものになったと思います。6月は校外学習と修学旅行が待っています。久しぶりに行事で忙しい日々ですが、子どもたちと一緒に盛り上がり、学び多き時間にしていきたいです。ぜひ、ご家庭でも話題にしていただけると、子どもたちの活躍がよくわかると思います。

※似顔絵は美術部の生徒が描いてくれました！ありがとう(^_^)

○学校におけるセクシュアル・ハラスメントの相談について

<養護教諭> 伊藤 京子

<副校長> 柏木 佑介

<生徒指導専任> 菱沼 直也

電話番号：(811) 6773 (秋葉中)

<教育総合相談センター> (月～金 9時～17時)

電話番号：(671) 3726

※学校だより4月号でもお伝えしておりますが、教育総合センターの電話番号が今年度より変更されておりましたので、再度お伝えします。

6月

5月31日(火)～6月2日(木)… 3年 修学旅行

1日(水)… 1年 校外学習

2日(木)… 開港記念日(閉庁日)

3日(金)… 3年 代休

13日(月)… 学習相談

15日(水) 16日(木)… 前期中間テスト

17日(金)… 体育祭・秋葉祭実行委員会

21日(火)… 生徒総会

22日(水)… 眼科検診(全学年)

24日(金)… 内科検診(1年 2・3・4・5組)

27日(月)… 小中合同引取訓練(13:40～) 学校運営協議会 学家地協議会

28日(火)… 秋葉祭第1回参加団体代表者会

29日(水)… 国際平和スピーチコンテスト戸塚区審査会